

Édito

En cette période hivernale où les missions sur terrain s'annoncent difficiles, une place de choix est accordée aux activités champêtres dans notre pays qui a d'ailleurs opté pour un changement de taille à travers l'INITIATIVE RIZ.

Dans un pays à forte prédominance agricole, une telle orientation stratégique est à encourager afin que plus jamais, ne sévisse au Mali la hausse du prix des denrées alimentaires de première nécessité.

La marche vers l'emploi agricole organisée par le ministère de l'emploi et de la formation professionnelle, est une initiative salubre en réponse au sous emploi en milieu rural. Aussi c'est une réalité dans notre pays, que de voir les artisans saisonniers rejoindre leurs villages d'origines afin de prêter main forte aux parents restés en famille pour assurer la production alimentaire nécessaire à la survie de la population.

Pour les professionnels de l'artisanat, c'est le moment propice d'une organisation efficace, où le planning des activités pendant cette période doit tenir compte des paramètres pluviométriques.

La Direction des Services Techniques souhaite à toutes les catégories socioprofessionnelles du pays un bon déroulement hivernal dans l'intérêt global du peuple malien ! Amen !

VIE DES COORDINATIONS REGIONALES

■ GAO : MISSION D'INFORMATION ET DE SENSIBILISATION DANS LES UNIONS

Du 25 juin au 1^{er} juillet 2008, s'est effectuée dans les trois Unions environnantes de Gao notamment Bourem, Menaka et Ansongo, une mission d'information et de sensibilisation du conseiller.

Cette mission financée par la FNAM avait pour mission de faire disséminer les propositions de stratégies de recherche de partenaires pour la FNAM assorties des derniers ateliers Yèrèkiimè de Sikasso et Koulikoro, de collecter les

propositions des artisans à la base et de renforcer les capacités des artisans sur divers domaines pour leur bonne organisation. La mission a été très appréciée par les artisans des trois cercles qui ont souhaité bénéficier comme les artisans des chefs lieux de régions des appuis périodiques des conseillers. Aussi beaucoup de points à savoir le rôle de la FNAM et de l'APCMM, la vie associative ; le partenariat local, l'amélioration des conditions de travail des artisans et la formation professionnelle ont été abordés.

■ FORMATION SUR LA TRANSFORMATION DE DECHETS PLASTIQUES

Le mardi 24 juin 2008, la maison des artisans de Gao a abrité une formation en transformation de déchets plastiques.

Cette formation a été financée par le PDSA qui fut représenté par son Directeur à la cérémonie d'ouverture. Etaient également présents à la cérémonie d'ouverture, les présidents des deux structures faîtières. La formation a duré une semaine et a concerné en grande partie les femmes qui sont initiatrices de la demande depuis fin 2006.

■ LES MENUISIERS BOIS ET REPARATEURS MOTOS DE SIKASSO EN AG D'INFORMATION ET DE SENSIBILISATION

Dans la salle de spectacle du conseil de cercle de Sikasso, le 11 juin 2008, s'est tenue une grande Assemblée Générale d'information et de sensibilisation des maîtres artisans.

L'objectif principal était de faire participer les apprentis de ces deux OPA à la formation de type duale pour la rentrée prochaine.

Cette rencontre rentre dans le cadre de l'exécution du protocole d'accord CRASKO/CRCMSIK et le PAFP/Swisscontact. Elle a été présidée par le Directeur du CRPA de Sikasso avec une implication de tous les services techniques chargés de la formation professionnelle.

Il faut noter que si les réparateurs motos disposent d'un centre habileté qui peut assurer leurs formations, les menuisiers de Sikasso n'ont pas encore de centre officiellement reconnu.

A l'issue des travaux, un consensus a été trouvé pour une extension de la formation de type

duale à ces deux OPA et des recommandations ont été faites afin de tout mettre en œuvre pour son démarrage en 2008-2009.

ORGANISATION / INFORMATION / SENSIBILISATION

■ RECONVERSION DE 10 ARMURIERS D'IGNEME

La formation de reconversion de dix armuriers de l'association des fabricants d'objets d'arts de Koutiala-Ignémè s'est déroulée du 02 au 30 juin 2008.

Cette formation traduit la volonté manifeste des apprenants à mettre fin à la fabrication de fusils traditionnels au profit de matériels agricoles (charrue, charrette et multiculteur).

Le coût de la formation s'élève à 2 191 000 F CFA et se repartie comme suit : Swisscontact 600 000 F, subvention ANPE 1 161 000 F et Association Ignémè 430 000 F CFA.

Vivement cette formation pour une culture de paix et de quiétude dans notre société.

■ FORMATION EN TEINTURE EN COMMUNE I

La Chambre des métiers de la commune I a abrité du 23 juin au 03 juillet une formation en teinture pour 60 artisanes teinturières de la dite commune.

Financée entièrement par le PDSA à travers la FNAM, le coût de la formation s'élève à environ 2 600 000 F CFA.

La formation était assurée par M. FANE Zoumana du CNPA au terme de laquelle une attestation a été remise à toutes les participantes.

LA FNAM EN MOUVEMENT

■ EVALUATION DES AGR DE LA FNAM ET DE SES STRUCTURES DECENTRALISEES

Conformément aux termes de références du 04 juin 2008, une mission d'évaluation des AGR initiées par la FNAM et ses démembrements a sillonné le pays. La présente mission d'évaluation conduite par M. Amadou Kanté et le Directeur des Services Techniques s'est rendue successivement à Koulikoro, Sikasso et Koutiala du 06 au 19 juin 2008.

La 2^e étape de la mission a couvert les localités de Ségou, Macina et Kayes du 22 au 28 juin 2008.

La mission a procédé à une analyse de l'état de santé des projets d'AGR initiés par la FNAM et ses démembrements bénéficiaires concernés.

Elle a également passé à revue les impacts de l'exploitation des AGR sur le fonctionnement des structures bénéficiaires tout en recueillant les propositions de suggestions d'amélioration des projets d'AGR. Les différentes localités visitées ont également formulé des recommandations et se sont prononcées sur les perspectives en matières d'AGR.

■ LA FNAM A L'ECOUTE DE SES DEMEMBREMENTS !

Le mois de juin 2008 a été dédié à la rencontre des artisans membres de la FNAM au niveau des Unions Locales de cercles.

Pour s'imprégner de l'évolution des activités à la base, les conseillers FNAM détachés auprès des Coordinations de l'intérieur du pays, ont fait le tour des différentes Unions de leur région d'intervention.

Au cours des sorties sur terrain, les conseillers des Services Techniques se sont mis à l'écoute des artisans pour mieux cerner leurs préoccupations en vue d'une recherche de solution.

Ce tour d'horizon des Unions Locales a été mis à profit pour recueillir les points de vue des artisans de l'intérieur sur la mobilisation des Partenaires Techniques et Financiers en faveur du secteur.

Ces missions auprès des Unions de cercles constituent au dire des artisans de véritables opportunités d'échanges entre la base et le sommet de la FNAM.

